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RIFERIMENTO DEL CAPO DELEGAZIONE NADIA OTTAVIANI SULLA 

PARTECIPAZIONE ALLA I PARTE DELLA SESSIONE PLENARIA 2012 
DELL’ASSEMBLEA PARLAMENTARE 

DEL CONSIGLIO D’EUROPA 
(Strasburgo, 23-25 gennaio 2012) 

 
 
Eccellenze, 
Colleghi Consiglieri, 
 

con questo breve riferimento comunico che la Delegazione Consiliare 
Sammarinese presso l’Assemblea Parlamentare del Consiglio d’Europa, composta da 
me in qualità di capo Delegazione e dai Consiglieri Fiorenzo Stolfi, Andrea Zafferani 
e Pier Marino Mularoni ha partecipato alla I parte della sessione 2012 dell’Assemblea 
Parlamentare che si è tenuta a Strasburgo dal 23 al 25 gennaio. 
 

In apertura dei lavori, l’Assemblea ha eletto il nuovo Presidente, il francese 
Jean-Claude Mignon, ed ha inserito all’ordine del giorno un dibattito di attualità sulla 
situazione attuale della Federazione Russa tra le due consultazioni elettorali. 
 

Tra i temi, il dibattito sull’efficacia della Convenzione Europea per i Diritti 
Umani e sulla promozione della Convenzione per la lotta alla violenza contro le 
donne, dibattito che ha visto la partecipazione del Vice-Segretario Generale delle 
Nazioni Unite Michelle Bachelet e la discussione sul diritto di partecipare alla vita 
culturale del proprio Paese, con l’intervento in Assemblea del Direttore Generale 
dell’UNESCO Irina Bokova. 

 
Ha avuto luogo inoltre la presentazione delle priorità del semestre di 

Presidenza britannica del Comitato dei Ministri; il programma sarà orientato 
principalmente sulla tutela dei diritti, con la Riforma della Corte Europea dei Diritti 
dell’Uomo, il rafforzamento dello stato di diritto, un’attenzione alla democrazia 
locale e regionale, la lotta alla discriminazione e la gestione di internet, inclusa la 
libertà di espressione, temi sottolineati anche nell’intervento del Primo Ministro 
britannico, On. David Cameron. 
 

L’Assemblea ha eletto il candidato lettone Nils Muižnieks per l’incarico di 
Commissario per i Diritti Umani a conclusione del mandato di Thomas Hammarberg, 
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al quale la Delegazione Consiliare Sammarinese ha rivolto un messaggio di 
ringraziamento per l’encomiabile impegno nello svolgimento del proprio ruolo. 

 
A margine dei lavori, ha avuto luogo la presentazione del libro-intervista di 

Sergio Barducci Visti da lontano – I politici italiani ed europei raccontano la “loro” 
San Marino. 

Tra gli ospiti intervenuti, gli Ambasciatori presso il Consiglio d’Europa della 
Repubblica italiana, di Andorra, di Malta, dell’Austria, della Santa Sede e la 
Rappresentanza dell’Unione Europea. 

 
All’evento, al quale ho partecipato con l’intera delegazione, sono intervenuta 

per ringraziare Sergio Barducci per l’ottimo lavoro svolto nel raccontare “una storia 
così recente da essere cronaca” ed essere riuscito a tracciare un’analisi dei fatti, delle 
percezioni, delle opportunità mancate e delle prospettive in un momento, come quello 
attuale, difficile per il nostro Paese. Ho quindi ribadito il legame di San Marino con i 
principi di libertà, democrazia e dialogo del Consiglio d’Europa, che fanno parte 
dell’impronta culturale radicata nella storia sammarinese ed ho auspicato una sempre 
più marcata e fattiva collaborazione in sede internazionale per combattere le criticità 
che minacciano i piccoli come i grandi Stati. 

 
La presentazione dell’autore ha quindi fornito spunti interessanti al dibattito 

che ne è seguito, alimentato dai contributi degli ospiti. Sono stati toccati i temi della 
dimensione religiosa del dialogo interculturale promossa dalla Presidenza 
sammarinese del Comitato dei Ministri e dell’accordo tra il Consiglio d’Europa e 
l’Unione Europea, la cui firma è avvenuta sempre durante la Presidenza 
sammarinese, delle convergenze fra Italia e San Marino, del ruolo dei Piccoli Stati 
sulla scena internazionale e del rapporto con l’Unione Europea, per il quale si è 
auspicato di giungere ad una integrazione approfondendo il dialogo ed il contributo 
che un Paese come San Marino può portare a quella che è un’unione economica ma 
anche politica e di popolo. Lo stesso Segretario Generale del Consiglio d’Europa 
Jagland ha dichiarato che San Marino ha saputo dimostrare che le dimensioni di uno 
Stato non sono un ostacolo “al fine di far sentire chiaramente la propria voce 
nell’ambito delle politiche europee”. 

 
Il Segretario Generale Jagland, che ha incontrato la delegazione durante la 

sessione, confermerà i saldi rapporti tra San Marino ed il Consiglio d’Europa con la 
sua prima visita in Repubblica il prossimo 1° aprile, occasione nella quale si auspica 
un confronto con la Delegazione Consiliare sulle tematiche di respiro europeo. 
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Vorrei infine ricordare che il Consiglio d’Europa ha lanciato una Campagna 
per la lotta alla violenza contro i minori per promuovere la firma e la ratifica della 
Convenzione sulla protezione dei Bambini contro lo Sfruttamento e gli Abusi 
Sessuali. San Marino ha ratificato la suddetta Convenzione con Decreto Consiliare 
28/01/2010 n.31, ed essendo stato il quinto Paese, ne ha permesso l’entrata in vigore. 
Oggi, la Convenzione è stata ratificata da 17 Paesi. 

 
Sarebbe utile fornire un ulteriore contributo unendosi alla Campagna Uno Su 

Cinque per la tutela dei Minori contro lo sfruttamento e gli abusi. Questo è possibile 
intraprendendo iniziative che diffondano l’importanza del messaggio, ad esempio con 
lo studio del fenomeno e dei dati ad esso relativi, la divulgazione di materiale 
informativo a livello scolastico, l’impiego dei media nella sensibilizzazione al tema. 

 
In occasione dell’ultima sessione a Strasburgo, il Consigliere Fiorenzo Stolfi 

ha partecipato all’incontro del Gruppo di Parlamentari che si riunisce nell’ambito 
della Campagna ed ha preso visione degli strumenti messi a disposizione dal 
Consiglio d’Europa per promuovere eventi sul tema. Sono pertanto a sollecitare 
l’elaborazione di idee e progetti utili per una migliore conoscenza e una 
sensibilizzazione efficace sulla tutela dei minori. 

 
 
 
 

 
NADIA OTTAVIANI 

 
 
 


